

LA VANGUARDIA

PERIÓDICO SOCIALISTA CIENTÍFICO
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRIPCIÓN ADELANTADA

Interior: Por trimestre \$ 1.00
Exterior: " año " 5.00
NÚMERO SUELTO 8 CENTAVOS

APARECE LOS SÁBADOS

ADMINISTRACIÓN
1159 - CHILE - 1159

HORAS DE OFICINA: DE 8 A 10 DE LA NOCHE

CUESTIONES LEGALES

A propósito de las elecciones

Varios compañeros nos piden que publiquemos la ley de elecciones nacionales, para que los electores socialistas sepan a qué atenerse en el próximo acto electoral de Marzo. Esto muestra el interés y la seriedad con que se considera en el Partido su primera participación en la lucha política. En el número próximo satisfaremos el pedido, no publicando toda la ley, porque es muy extensa, sino sus partes más importantes.

Por hoy nos limitamos a contestar otra pregunta: las condiciones legales para ser diputado. He aquí el texto del artículo 40 de la Constitución nacional:

« Para ser diputado se requiere haber cumplido la edad de veinte y cinco años, tener cuatro años de ciudadanía en ejercicio, y ser natural de la provincia que lo elija, ó con dos años de residencia en ella. »

El Partido Socialista tendrá que respetar esas condiciones cuando sea probable que sus candidatos resulten electos, y entren al Congreso.

Pero en una campaña como la próxima no hay para qué. Si creemos estar bien representados por un hombre de menos de veinte y cinco años, ó que no tenga los cuatro años de ciudadanía en ejercicio, ó los dos años de residencia, bien lo podemos designar. Nuestra lista de candidatos va a ser ante todo un símbolo, y tenemos el derecho de dar a ese símbolo la forma que más nos guste.

Un buen agente parlamentario

El diputado Cantón, pagado por el pueblo, pero representante de los señores azucareros de Tucumán, se dignó hace pocos días ocuparse en el Congreso del movimiento socialista en la Argentina.

Pero lo hizo con tan poco acierto, y demostrando una ignorancia tan grande de la cuestión, que, francamente, no nos explicamos cómo pudo atreverse a hablar.

Oigamos al diputado Cantón:

Yo pienso que no debemos dar a estos argumentos de filantropía socialista más importancia de la que en realidad tienen. Yo soy el primero en aplaudir la inmigración, pero cuando ella esta compuesta de hombres que vienen a esta tierra a fecundarla con su trabajo, a buscar el pan de sus hijos y el bienestar de ellos mismos: pero yo detesto cuando la inmigración cuando ella viene pregonando falsos principios y desplegando una bandera repudiada aún en la vieja Europa, donde tomó origen, a pretender convencer a la masa sensata e ilustrada de este país, de que la bandera socialista de regeneración es la que debe flamear en las playas del Plata, trayendo para convencernos, a falta de mejores razones, una bomba de dinamita en una mano y el estilete traicionero en la otra.

Toda esta palabrería hueca y desprovista de verdad, vino a propósito de la discusión del proyecto sobre primas a los azúcares, uno de los proyectos más ínicos y de índole más rapaz que se hayan presentado al Congreso argentino, y de cuya defensa estaba encargado el diputado Cantón por el sindicato especulador en azúcar.

El diputado Cantón parece ignorar que los obreros hoy al frente del movimiento socialista en la Argentina como en los demás países, no son hombres de bomba ni de estilete, sino hombres inteligentes (mucho más que algunos diputados) que, conscientes de sus derechos, quieren sacudir el yugo que la burguesía orgullosa é ignorante les impone como condición de existencia.

Ignora también el diputado Cantón, que entre esos socialistas, hay muchos, muchísimos, que, no han cruzado el Océano para

venir a buscar el pan para sus hijos, sino que han nacido aquí, y que económicamente solidarios con los trabajadores de todas partes, han ingresado al Partido Socialista para defender precisamente el pan de sus hijos, amenazado por la voracidad de los capitalistas ya protegidos por el fisco ó constituidos en grandes y poderosos sindicatos.

El diputado Cantón, tan ignorante como el que más en estas cuestiones, fustiga a los mejores aliados de su clase, dejando caer también sus anatemas sobre los anarquistas, los más grandes enemigos de la organización obrera, y por lo mismo el elemento disolvente más poderoso al servicio del capitalismo.

Hemos oído como político al diputado Cantón, servidor de los capitalistas de una provincia en la que rige la ley más bárbara sobre conchavos, y contra la cual el progresista diputado, enemigo de la filantropía socialista y de los falsos principios, no ha tenido una sola palabra de condena.

Oigamos ahora al economista, cuyo discurso empieza por sentar la inferioridad intelectual de sus demás colegas:

No se me ha de citar un país que sea libre-cambista, exceptuando la bella Albión, el cabalito de batalla del señor diputado por la Capital, y yo lo de demostrar que la Inglaterra es más proteccionista que ningún país; ha llevado su proteccionismo hasta servirse del libre-cambio para protegerse.

..... La Inglaterra es tan proteccionista que, cuando falta tierra a sus hijos, la busca doquiera que exista, sin preocuparse cuál es la soberanía. Hasta allí va la Inglaterra en su proteccionismo!

Tiene razón el diputado Cantón: entre este proteccionismo de Inglaterra y el de los azucareros de Tucumán, como el de los que se apoderan de lo ajeno sin preocuparse del dueño, hay un parecido enorme.

Sigamos al diputado Cantón:

El proteccionismo es ley universal; el proteccionismo es ley de la vida. En toda la escala zoológica los seres se protegen unos a otros; analizando la especie humana misma, encontramos en todos sus grados y en todas sus razas el proteccionismo.

Protegen al individuo al nacer, los padres; es decir, cuando es incapaz de luchar por la vida, etc. etc. En todas partes se encuentra el proteccionismo en sus múltiples facetas: es ley natural.

Pero lo que el diputado Cantón parece que no ha descubierto todavía es que en Tucumán y en toda la República esta ley de la vida está invertida: son los débiles los que amparan y mantienen a los fuertes, mientras éstos no hacen nada por mejorar la condición de los primeros.

Y para terminar, después de afirmar que aquí nadie se muere de hambre, que aquí se hace más caridad que en ninguna parte (se hace caridad, oigase bien), y que aquí los hospitales y asilos están abiertos (pero sin camas) para todo aquel que tenga una dolencia que curar, alguna miseria que aliviar, concluye con esta imprecación dirigida a sus colegas:

Perseverad en la escuela proteccionista, señores diputados, que es la que nos ha de llevar, como dijo un gran pensador y estadista, a la independencia económica, después de haber conquistado la independencia política.

Es claro que el diputado Cantón, al hablar así, solo se refiere a la independencia económica de los azucareros tucumanos y sus agentes en el Congreso.

Y quien les oye hablar después, del pueblo y de sus necesidades!

Farsantes!

A. PINERO.

Cuando hayais leído
LA VANGUARDIA, dádsela a un amigo.

Los talleres antihigiénicos

Las habitaciones de los animales de los burgueses reúnen mejores condiciones higiénicas que los talleres en que trabajamos.

En Buenos Aires, para hablar únicamente del país en que escribimos, la mayoría de los talleres no tienen 4 mts. de alto, con techos de hierro galvanizado, sin siquiera tener tablas debajo para impedir el calor, el piso es generalmente de mosaico primitivo, de tierra. Los fuertes calores, la tierra que con el continuo movimiento de los trabajadores se levanta y se pega al sudado cuerpo de los trabajadores, hace de todo punto insostenibles las 12 horas que hay que pasar en ellos, estando a riesgo de salir asados.

Este estado de cosas no lo atribuimos a la maldad de los patrones, sino a la mala organización social. La competencia que existe entre ellos hace que tengan que hacer las mayores economías, si bien es cierto que el egoísmo es lo que domina a muchos.

Sale el obrero del taller, va a su casa, que está más ó menos en las mismas condiciones que el taller, situada generalmente en la parte sudoeste del municipio, donde la mayor parte de las calles están sin empedrar, teniendo pozos llenos de agua putrefacta, verdaderos focos de infección; llegan los fuertes calores, y las enfermedades infecciosas sientan sus reales cebándose en los habitantes de esos barrios, los que ni tienen los medios para darse los cuidados más indispensables, como no hace mucho lo decía el distinguido médico Dr. Penna en un escrito publicado en *La Prensa*.

¡Qué contraste ofrecen con los barrios donde habita la *crème* de los zánganos de la columna social, donde todo es lujo y confort! Parecen dos ciudades distintas. Sería otra cosa si tuviéramos un Concejo Deliberante que en lugar de ocuparse de reglamentar la prostitución, dictar derechos de entrada sobre los visitantes del Jardín Zoológico (en su mayoría obreros), teniendo mucho cuidado de dejar la entrada libre a los carruajes de la alta sociedad para que exhiban su lujo insolente y estúpido en el corso de la Avenida de las Palmeras, votar fondos para mejoras en el barrio norte, donde habitan sus compadres, y jornadas de 12 horas para los obreros municipales, se ocupase de mejorar los barrios obreros y hacer todo lo que vaya en beneficio de estos. Para esto se requiere que los obreros tengan representantes de su clase en el Municipio, aunque sea en minoría, hasta tanto llegamos a nuestra completa emancipación, ó sea al advenimiento del Socialismo como orden social. De este medio se han valido los obreros conscientes del viejo mundo, donde los obreros no han tardado en disfrutar de los benéficos resultados, como en Roubaix, Carmaux, Marsella, etc., donde cuando hay una huelga el Municipio ayuda pecuniariamente a los huelguistas, y nieguen esto los enemigos del Socialismo, burgueses y anarquistas. Lo mismo debe hacerse con el Parlamento, y una buena ocasión se presenta a los obreros conscientes en la próxima lucha electoral de Marzo, en la cual tomará parte el Partido Socialista.

Obreros: cobijaos bajo los anchos pliegues de la roja bandera de la redención social, imitando a vuestros compañeros del viejo mundo.

H. CURET.

A trabajo igual, salario igual

El Partido Socialista exige en todas partes que hombres y mujeres reciban el mismo salario, cuando hacen el mismo trabajo. He aquí cómo explican Guesde y Lafargue esa cláusula de nuestro programa:

« Los motores mecánicos, haciendo a la

mujer tan apta como el hombre para muchos trabajos industriales, han permitido arrancarla del hogar doméstico para echarla al taller; pero no es la falta de brazos masculinos lo que ha provocado esa industrialización de la mujer, obligada a servir a la vez para la fabricación de los productores, y la fabricación de los productos.

Si los empresarios han recurrido de preferencia a los brazos femeninos, es en primer lugar porque han visto en ellos, como en los brazos del niño, un instrumento humano más barato: segura de encontrar en su sexo medios complementarios de existencia, la mujer ha podido ser pagada menos que el hombre; su salario podía descender, sin inconveniente alguno, con ventaja por el contrario para los lindos hijos de la burguesía desecados de carne, debajo de lo que es estrictamente indispensable para no morir.

Otra razón por la cual— a riesgo de aumentar los gastos sociales en asilos para los niños huérfanos de madre viva— los mismos empresarios han transformado la mujer en carne de máquina, es que la competencia hecha de esa manera al padre por la hija, al hermano por la hermana, al marido por la esposa, y al hijo por la madre, debía traer necesariamente la baja de los salarios del hombre.

La obrera, esa flor de la civilización burguesa, no ha sido inventada sino para aumentar las ganancias patronales, y para vencer por hambre al obrero.

No ha sido por eso sin resistencia que semejante « progreso » se ha realizado. Hay ciertas corporaciones, como la de tipógrafos, en la cual la lucha dura aún. « Fuera las mujeres! » han gritado, y no sin razón, si se piensa que como premio de las torturas que tienen que sufrir en las galeras capitalistas, las desgraciadas solo consiguen una disminución de los recursos de la familia. Por el mismo precio que hubiera tenido que pagar por la fuerza de trabajo única del hombre, del jefe de la familia, si la mujer hubiere seguido siendo mantenida fuera de la manufactura, el capitalista compra hoy la triple fuerza de trabajo del hombre, de la mujer y del niño.

Pero si se explica, y si se debe aprobar el obstáculo puesto en un principio por el proletariado a la entrada de la mujer en el taller, el Partido Obrero, es decir, la clase obrera consciente de sí misma, no puede ver en eso una solución a la cuestión tal como hoy se presenta.

Desde luego esa expulsión de los trabajadores-mujeres ha llegado a ser de una imposibilidad material.

Es demasiado grande el número de útiles femeninos que la industria moderna pone en movimiento.

Pero, aunque la cosa fuera practicable, no habría que tomar ese camino, porque si hoy es un mal, bajo el régimen capitalista, el trabajo industrial abierto a la mujer será en la sociedad nueva, cuando el tiempo de trabajo haya sido considerablemente acortado y las ganancias patronales suprimidas, un bien para la mujer libertándola de la dependencia económica del hombre, y permitiéndole, viviendo por sí misma, vivir para sí misma.

Para que la mujer se pertenezca, para que recobre la libertad de su cuerpo, fuera de la cual no hay sino prostitución, cualquiera que sea la legalidad de las relaciones que ella tenga con el otro sexo, es preciso que la mujer encuentre en sí misma, fuera del hombre, sus medios de existencia.

El Partido Obrero no puede, pues, pedir la inhibición de la mujer bajo el punto de vista industrial. Como tampoco pide la expulsión de los obreros extranjeros.

Lo que él reclama para los obreros extranjeros es una tarifa de la mano de obra establecida por los obreros nacionales que impidiendo a la rapacidad patronal arrancar al hambre trabajo barato, proteja a los inmigrantes contra las exigencias y las capitulaciones de su estómago.

Lo que él debe reclamar para la mujer, para la obrera, a fin de que ella no sea en las manos patrales un medio de ganar por hambre al obrero, es una tarifa igualmente protectora. Que a trabajo igual, sea igual el salario para los trabajadores de cualquier sexo, é inmediatamente cesa la especulación de que el sexo femenino ha sido objeto por parte de los patrones. Una de dos, en efecto: ó en las condiciones nuevas la mujer no podrá ya venderse como máquina de carne y hueso, y al mismo tiempo habría que aumentar el salario del jefe de la familia para permitir la reproducción de la clase-herramienta, y eso sería la salvación del organismo femenino de la deformación manufacturera, y el hogar obrero reconstituido por la devolución de la esposa al mundo, y de la madre al hijo; ó la mujer continuará siendo industrializada, y en lugar del déficit que ella creaba en el presupuesto obrero, abandonando sin compensación alguna el trabajo doméstico, ella será un factor de bienestar para la familia obrera, cuyos recursos duplicará.

Lo que tan bien explican Guesde y Lafargue en las anteriores líneas, resulta en las cifras estadísticas obtenidas por el ministerio de Comercio de Inglaterra en una investigación sobre el monto del salario semanal en la industria. La media del salario resultó ser de 30.70 francos para el hombre, y de 15.80 francos para la mujer.

Esta es empleada en las industrias más diversas, tales como la fundición, la calderería, la construcción de wagones, la destilería, la ladrillería, la fabricación de tejas, y sobre todo en las industrias textiles. En la mayor parte de esas industrias el salario de la mujer no iguala al del hombre. El número de mujeres empleadas en la industria aumenta entretanto en grandes proporciones, debido a la existencia cada día mayor del anarquismo.

A este respecto los Estados Unidos proporcionan datos del mayor interés. En los últimos 20 años la proporción de mujeres empleadas en las diferentes ramas de la actividad humana ha aumentado como sigue:

Agricultura, pesca y minas.....	71 %
Profesiones liberales.....	237
Sirvientes.....	71
Comercio y transportes.....	1051
Manufacturas e industrias mecánicas.....	191

ALGUNOS NÚMEROS

Cómo se concentra la propiedad

En el estado norteamericano de Nueva Jersey, de 1880 á 1890 el número de chacras ha disminuido como lo indica el cuadro siguiente:

Extensión de las chacras	Nº chacras		Disminución	
	1880	1890	abs ^a	%
De menos de 10 acres	2.406	1.868	538	22.3
De 10 á 20 acres	3.721	3.004	715	19.2
De 20 á 50 acres	7.632	6.807	825	11.3
De 50 á 100 acres	9.617	8.837	780	8.1
De 100 á 500 acres	10.674	10.183	491	4.6

El número total de chacras bajó de 34.307 en 1880; á 30.828 en 1890, y el cuadro anterior muestra que la disminución fué sobre todo notable en las chacras más pequeñas. Como hubo disminución aun entre las de 100 á 500 acres, es seguro que la única categoría que aumentó fué la de las grandes propiedades de más de 500 acres. El acre vale 0.40 hectáreas.

Otro dato de importancia es que eran cultivadas por sus dueños 25.869 chacras en 1880, y solo 22.442 en 1890.

Lo que puede el hombre

A los que para probar la necesidad de la miseria que ellos no sufren, ritan todavía á Malthus, y dicen que la población crece más pronto que los medios de subsistencia, conviene presentarles hechos como este:

En el criadero de peces de Cold Spring, situado cerca de Nueva York en la Long Island, se han producido desde 1833, época en que fué establecido, 303.633.612 piezas entre truchas, salmones, bacalaos, otros pescados, y langostas.

Esto da la medida de lo que puede el trabajo inteligente del hombre para multiplicar

sus medios de existencia y de bienestar, que hoy no es posible para todos, porque se malgastan muchas fuerzas en fines puramente destructivos, y se dejan otras sin aplicación.

Lo que se gasta en religión

Según investigaciones estadísticas de Goodchild, el trabajador norteamericano gasta anualmente en religión de 7.81 á 10.20 pesos oro, el inglés de 5.75 á 8.02, el francés de 2.76 á 3.25, y el alemán de 0.96 á 1.31.

En los Estados Unidos los obreros gastan cinco veces más en tabaco y bebidas que en religión, en Inglaterra seis veces, en Francia trece veces, en Alemania dieciséis veces, y en Bélgica treinta y tres veces, lo que de ninguna manera quiere decir que en éstos últimos países el alcoholismo sea más frecuente.

LEY DE CONCHABOS

Los señores de Tucumán están por modificar la actual de conchabos de esa provincia. Al efecto, ya está listo el proyecto de la nueva ley, redactado por el presidente de la Cámara de Diputados, señor Eudoro Vázquez. Probablemente, la nueva ley no ha de servir sino para disimular la esclavitud de los trabajadores, demasiado patente bajo el régimen actual.

Lo que se necesita es la abolición de toda ley especial de conchabos, pues estos contratos están ya reglamentados por el Código Civil. Pero los obreros de Tucumán no conseguirán ponerse en las condiciones de esclavitud mitigada que disfrutaban los demás trabajadores, sino cuando ellos mismos hagan algo para conseguirlo.

Toca á nuestros compañeros socialistas de Tucumán sembrar entre los pobres esclavos de aquella provincia, un poco siquiera del sentimiento de independencia y dignidad.

Hipocresía

Que los círculos católicos llamados de obreros prosperan, es tan cierto como que los bombos de los diarios no dicen sino la verdad.

Peró lo que más se desarrolla en ellos es la comisión directiva. Ser simple socio es bastante difícil, porque se necesita observar una conducta moral al juicio del Padre espiritual del centro, y eso no está en las fuerzas de todos. «La comisión directiva expulsa á todo socio que contraiga uniones prohibidas por la moral y la religión, y que concorra á casas de juego y de perdición.» (Art. 11). Es bien sabido que para la Iglesia, á excepción de las aventuras amables de sacristía, son inmorales todas las uniones que se realizan sin pagarle honorarios.

Peró si las exigencias son tantas con los simples socios, para los señores del estado mayor hay la mayor tolerancia, su conducta es juzgada con el criterio de la moralidad más elástica. Por eso entre los presidentes honorarios y efectivos de esos centros se ven quebrados fraudulentos, rufianes políticos, etc. etc. El círculo católico de Barracas al Sud está especialmente favorecido. Figuran en él en primera línea un viejo mormón, padre de dos familias, á quien le queda todavía bastante lascivia para insultar á las pobres mujeres que llegan á necesitar acercarse, y un joven, el *factotum* del centro, hombre que gasta mucho de su dinero, y á veces del ageno, en las «casas de perdición».

Felizmente, en la clase trabajadora hay bastante buen sentido y moralidad verdadera para que gentes de esa especie no puedan ejercer influencia alguna sobre ella. ¿Qué podemos temer de los tales círculos católicos?

Eso no impide que nos cause la mayor repugnancia tan ignominiosa farsa.

EXTERIOR

INGLATERRA

Es admirable la fuerza y la disciplina de la organización obrera en este país. La huelga de los mecánicos de Belfast, y la de los astilleros del Clyde, esta última consecuencia de la primera, se sostienen todavía, después de muchas semanas de duración. El sábado 15 del corriente los huelguistas reunidos trataron en ambos puntos de las proposiciones hechas por los patrones para poner fin á la huelga. En Belfast por 578 votos contra 127 acordaron rechazar esas proposiciones, y en

el Clyde las aceptaron por 1297 votos contra 430. Peró éstos últimos, al conocer el resultado de la votación en Belfast, han resuelto continuar la huelga, porque los estatutos de la federación de obreros mecánicos establecen que las huelgas solo se suspenderán por decisión unánime de las diferentes secciones locales.

Es probable que dada la demanda existente para la construcción de buques, los huelguistas acabarán por triunfar; y bien lo habrán merecido.

ALEMANIA

El Reichstag ha dejado en suspenso las condenas que debían sufrir los compañeros Liebknecht, Stadthagen, Bueb, Hirschel, Møller y Lütgenau.

— La fracción socialista del Reichstag ha presentado proyectos de ley suprimiendo el delito de lesa majestad, estableciendo entera libertad de reunión y asociación, introduciendo la jornada de ocho horas, derogando la dictadura en Alsacia Lorena, y dando amplia libertad á la prensa de esas dos provincias, extendiendo el sufragio para todos los cuerpos electivos, y ampliando y precisando la inmunidad parlamentaria.

BÉLGICA

El Gobierno belga, á fin de contrarrestar la propaganda socialista, subió el precio de suscripción al Extracto de las sesiones de las Cámaras de 1 franco 50 céntimos á 4 francos.

Esta carestía ha hecho que el número de ejemplares haya bajado de 59.000 á 7.200 en la edición francesa, y de 18.440 á 1.900 en la edición flamenca.

No contento con este resultado el Gobierno, trata de reducir el número de páginas de aquél, para lo cual propondrá que se extraigan muchísimo los discursos.

ESTADOS UNIDOS

La causa de la emancipación obrera acaba de dar un gran paso en los Estados Unidos.

Todas las sociedades obreras pertenecientes á la mas importante de las ramas de la Orden Caballeros del Trabajo, la asamblea del distrito 49, perteneciente á Nueva York, y la Federación Central del Trabajo, se han unido, y forman ahora la Alianza Socialista del Trabajo, poderosa organización gremial, guiada por la antorcha del Socialismo.

Este acontecimiento coincide con la desaparición casi completa de los Caballeros del Trabajo de la escena de la lucha entre proletariado y capitalismo, y con la actitud cada vez mas retrógrada de la Federación Americana del Trabajo, que en su último congreso no solo se ha negado á enviar delegados al próximo Congreso Obrero internacional de Londres, sino que se ha declarado en favor de la acuñación libre de la plata, medida conveniente solo para la clase media, que traería una considerable baja de los salarios.

DINAMARCA

Según la *Frankfurter Zeitung*, en 1872 los candidatos socialistas reunieron 315 votos; en 1884, el socialista Holm fué electo por 5.300 votos; en 1892, los candidatos socialistas obtuvieron 17.000 votos, y en 1895 los 30 candidatos socialistas alcanzaron 26.000 votos. En Dinamarca solo tienen derecho á votar los ciudadanos de 30 años en adelante.

URUGUAY

La huelga de los tipógrafos de Montevideo ha tenido el mayor éxito. Todas las imprentas han aceptado el horario de 8 horas propuesto por los obreros.

La huelga de los estivadores no parece ir á tener fin. Los patrones no ceden, y están encontrando gente para reemplazar á los huelguistas.

El 29 del corriente á la noche reuniéronse en Montevideo los delegados de todas las sociedades gremiales existentes en esa ciudad, lo que elevó á 51 el número total de delegados.

El objeto de la reunión era formar una Federación general obrera, idea que fué aceptada por gran mayoría, después de ser largamente discutida. Se nombró una comisión compuesta de siete miembros, para la redacción de los estatutos.

NOTAS

Es más fácil que un camello pase por el ojo de una aguja, que un gran ladrón entre á la Penitenciaría. Si se cumplieran las leyes, habría que soltar de las cárceles á todos los criminales de menor cuantía, para dar cabida

á los señores. Pero tratándose de éstos, hay tantos recursos para evitar una *vergonzosa* condena. Porque la vergüenza no está en el robo, sino en que sea descubierto, y sobre todo, castigado. Nadie más bien visto que el gran ladrón, cuando disfruta tranquilamente de la fortuna que ha sabido formarse.

El juez de instrucción Navarro acaba de decidir que no hay lugar á acusación contra los que en 1889 entregaron á los contratistas de afirmados más de medio millón de pesos de la caja municipal en exceso sobre el importe de los trabajos realizados, ni contra los señores Gregorio C. Torres, Eduardo Chapeaurouge, César Carcano é Ismael Bengolea, que recibieron buenamente esos pesos sin preguntar por qué. La razón invocada por el juez es que la falta de los funcionarios municipales ha sido la de dar á los caudales públicos una aplicación distinta de la señalada por la ley, por lo cual la pena solo podría ser la de suspensión y multa, y que el derecho de acusar por delito de esa clase se prescribe al año de ser cometido el delito.

Nosotros no sabemos cómo se repartiría en último término el medio millón de pesos. Pero es evidente que los más grandes ladrones públicos no hacen tampoco sino dar á los dineros públicos un destino distinto del señalado por la ley. La ley los destina á obras y á servicios públicos, y ellos los emplean en comprarse coches, amueblar sus casas, mantener concubinas, etc. Todos ellos, si son acusados alguna vez, deben desear ser juzgados por el juez Navarro.

Uno de los diarios ultramontanos de Bélgica se llama *El Siglo XX*, en España el diario más católico es *El Siglo Futuro*, el único periódico anarquista que hay en Alemania se llama *El Socialista*, y un grupito formado en Buenos Aires por unos cuantos intrépidos es el *Centro Político Independiente*.

Este Centro, que vota por los hombres, y no por los partidos, ya ha empezado á realizar tan brillante programa, proclamando sus candidatos á diputados por la Capital. Dos son alemistas, dos roquistas, y el quinto, figura decorativa que da á la lista el sello de independiente, es el Dr. Holmberg, que también ha sabido desorganizar el Jardín Zoológico de Palermo.

Tanto los radicales como los nacionales de la lista, son individuos á quienes no se les conoce una sola idea política, pero que tienen en cambio largos años de experiencia en la política criolla, y son seguramente maestros en los manejos de comité. Todo hace creer que el tal Centro es una maquieta de su invención para imponer sus candidaturas á sus respectivos partidos, haciéndose proclamar candidatos con anticipación. Y no hay que extrañar, ver unidos en la empresa á radicales y nacionales, porque el radicalismo de Torino y el nacionalismo de Revilla se asocian tan bien, como el atrevimiento y la falta de escrúpulos de un charlatán cualquiera.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

Centro Socialista Universitario

Celebrará hoy sábado á las 4 p. m. asamblea en el nuevo local, Chile 1159, esta agrupación socialista.

ORDEN DEL DIA

Informes del secretario y del tesorero. Renovación del Comité del Centro. Propuestas al Comité Ejecutivo del Partido para el nombramiento de candidatos á diputados por la Capital.

Centro Socialista Obrero

El próximo lunes tendrá lugar la asamblea general, á fin de discutir asuntos internos y al mismo tiempo proponer los candidatos.

Local: Rincón 1141.

Boca del Riachuelo

También en la parroquia de San Juan Evangelista se están haciendo trabajos para constituir un club. Con este motivo, dentro de pocos días tendrá lugar una reunión pública.

Parroquia San Bernardo

Algunos obreros, vecinos de Villa Crespo, han celebrado varias reuniones preparatorias con el fin de constituir un club socialista en la parroquia de San Bernardo.

Con este motivo, hoy sábado a las 8 de la noche tendrá lugar una reunión pública a la que serán invitados todos los que simpatizan con el programa del Partido Socialista Obrero Argentino.

San Antonio de Areco

Tuvo lugar el domingo en dicho pueblo, la reunión de propaganda socialista anunciada, cuyo iniciador fué el obrero Luis Van del Castells.

Según Juan Toulouse, que acudió en representación de los socialistas de esta capital, asistieron a esa reunión unas 150 personas, en su casi totalidad pertenecientes a la clase obrera y de ellos, 50 se inscribieron como adherentes al centro, el cuarto de los que existen en la Provincia de Buenos Aires.

A mediados de Febrero irán a San Antonio algunos obreros de esta capital.

Adhesiones al Partido

Se reciben en San Telmo, en casa de Canavesio, Bolívar 1053; en Monserrat, en la casa M. Pizza, Zeballos 539; en la Piedad, en casa de José Ingegneros, Piedad 1234; en la Concepción, en casa del Dr. J. B. Justo Estados Unidos 1466; en Catedral al Sud, en casa de J. A. Lebrón, Belgrano 426; en Catedral al Norte, en el escritorio de Antonino Piñero, San Martín 142; en Barracas al Norte, en casa de J. Cardalda, calle Australia 1131; en Balvanera, en casa de A. Patroni, Matheu 71; en San Cristóbal, en casa de H. Curet, Matheu 743.

LIBRO IMPORTANTE

La cuestión social es un tema complejo. Para darse cuenta de su importancia es necesario estudiar.

Una de las obras más completas, y más apropiadas para la propaganda en este país es

Socialismo y Ciencia positiva

POR

ENRIQUE FERRI

Esta obra se halla en venta en nuestra administración al precio de un peso, más el importe de franqueo para quien la solicite por correo.

Folletín

EL FUSILADO

POR

E. RAZOUA

CAPITULO V

La madre de un diplomático

—¿Qué escándalo! ¿Qué vergüenza para la familia, si tú no hubieses estado allí para salvarla! Y pensar que tuve que oír semejante, horrible de injurias y asistir a escena tan repugnante! Y todo solo por tí, Luciano, por no hacer irrealizable tus sueños de dicha... ¡Oh! ¡Jacobo! No reconozco mi sangre en la tuya. La sangre de los Meilan, manchada. El honor de la familia perdido. Maldito seas, Jacobo.

—Modérese, querida mamá—exclamó el orgulloso barón;—todo no está perdido, todo se reparará, quizá.

—Y cómo, mi hijo?—dijo con curiosa ansiedad Mme. Meilan.

El barón sacó entonces de su bolsillo uno de esos periódicos que solo con pinzas toca la gente honrada.

—Deléitate, querida madre, escuchando la lectura de este trozo verdaderamente exquisito, y me dirás lo que piensas de esta clase de literatura. Es en las columnas del *Eco de París*, que recogí esta perla: «Ayer, la conciencia pública ha sido ultrajada por una de esas inmundas manifestaciones que llaman populares. La causa de la manifestación era la muerte de uno de los republicanos pro-

MOVIMIENTO GREMIAL

Constructores de carruajes

El domingo a las 2 de la tarde, en el salón del Club Socialista Vorwärts, se reunieron los obreros de este gremio, en un número mayor de 600.

Abierta la sesión, el presidente, demostró que era en vano que los fabricantes dijeran que ellos han cerrado sus casas porque los obreros no volvieron al trabajo; que la huelga se hubiera evitado si los patrones, en medio de su soberbia, no se hubieran llamado a silencio, como lo han hecho.

«Desde el lunes empieza para nosotros la huelga, continuó el presidente, así es que, ninguno absolutamente, debe ir al trabajo, salvo, que la mayoría de los presentes quieran lo contrario, pues, no es justo que se imponga la huelga por la fuerza.»

Estas palabras arrancaron prolongados vivas la huelga!

Hablaron, además del presidente, delegados de la «Federación Obrera», demostrando a los huelguistas la necesidad de mantenerse firmes en la lucha, teniendo en cuenta, que el triunfo ó la derrota de una huelga, no lo es solamente del gremio que la sostiene, sino que afecta a toda la clase trabajadora en general.

En nombre de los marmolistas, hizo uso de la palabra un delegado de esa sociedad, incitando a permanecer unidos, y ofreciendo el apoyo moral y material de la sociedad que representa.

La reunión duró hasta las 4 1/2 de la tarde, en medio del mayor orden.

Antes de disolverse la reunión, el presidente hizo presente, que desde el lunes tendrían lugar todos los días asambleas generales después de las dos de la tarde, a fin de arbitrar recursos a quienes los necesiten y para que firmen los que se comprometan a no volver al trabajo. Que todos los obreros padres de familia, etc., que se hallen necesitados, pueden solicitar recursos a la comisión.

Los fabricantes de carruajes, siguiendo la táctica de sus compinches, los demás capitalistas hasta el presente, no han creído oportuno contestar a la circular de la sociedad de obreros.

Los patrones se han reunido casi diariamente, en medio del mayor misterio, temerosos de que alguien se aperciba de planes siniestros que allí se discuten. Sin embargo, en medio del silencio a que se han llamado, creyeron oportuno, declarar por medio de la prensa burguesa, que ellos, no habían cerra-

El muerto, en cuestión, fué enterrado como un perro. Los más revoltosos discursos, el llamado a las armas, las amenazas de llevarlo todo a sangre y fuego, no fueron ahorradas. Una joven que se encontraba allí, no se sabe cómo, se desmayó al oír despropósitos capaces de hacer parar los cabellos de los hombres de la última camada. Se asegura que un joven de buena familia, arrastrado por malas amistades, está gravemente comprometido. Se dice que estaba ebrio. Pero estos locos no escapan a la acción de la justicia.

—Comprendes que nos hemos salvado y que subiremos al Capitolio?

—¿Cómo?—preguntó mi madre.
—Muy fácilmente. Después de este artículo, Jacobo será perseguido y condenado. Tendrá entonces el campo libre.

—Y si Silvia ama a Jacobo?

—Silvia es una niña, y las jóvenes enamoradas saben sacrificarse. Ella sacrificará la posesión del objeto que ama; se le hace comprender que en cambio de su mano, yo puedo, por mi influencia, impedir una condenación rigurosa, ó poner un no ha lugar. De cualquier lado que se vea, todo va bien. Me casaré, y seré agregado a la embajada.

—Sabes que ha tenido una feliz inspiración el cronista?

—Así procederé siempre.

—¿Cómo? serás tú el que...

—Te lo quería ocultar, mamá, pero tu penetración me lo impide. Yo escribí la crónica.

—¿Serás un Talleyrand, hijo mío.

Después de acompañar a Silvia a su hotel, me dirigí a la calle Turena, número 12. En este barrio, silencioso y dormido, mi madre y mi hermano ocupaban un hermoso departamento.

Encontré en la calle al barón Meilan. Caminaba con la cabeza alta y echado hacia

do sus fábricas, sino que los obreros habían abandonado el trabajo, y que, considerando que habían muchos padres de familia, volverían a abrir las fábricas desde el lunes para que volvieran los obreros nuevamente a emprender sus tareas.

Conviene tener presente, que en la primera reunión, que celebraron los patrones, acordaron depositar \$ 500 cada uno, y el primero que abriera su establecimiento, por dicha cantidad.

Semejante compromiso duró una semana, y como sólo duró la unión entre ellos siete días, creyeron con mucha más razón, que en una semana, todos los obreros estarían deseando volver al trabajo, pero, por esta vez han fallado sus cálculos, pues, en vano fué el repique de campanas en los talleres, en vano fué que la mayoría de los dependientes hayan recorrido los domicilios de los obreros, los talleres han permanecido desiertos durante toda la semana.

Los patrones creyeron que no exista unión entre los obreros, pero se han chasqueado, pues felizmente sucede todo lo contrario; la unión más completa existe entre estos trabajadores, los cuales están dispuestos a abandonar el oficio antes que volver al trabajo en las condiciones anteriores.

Los patrones han manifestado públicamente que no pueden aceptar las condiciones que imponen los obreros, porque sería «un escarnio para ellos».

Si los patrones tienen derecho a imponer condiciones, los obreros tienen más razón.

¿Quién vence a quién?

Los obreros tienen que triunfar en este caso, primero, porque estos trabajadores pueden ocuparse en otro trabajo, y segundo, porque es la época del año que hay más trabajo, y tercero, por la especialidad del oficio, un carpintero de obra blanca no puede ser cajista, un pintor cualquiera, no puede pintar un carruaje, un talabartero, herrero, etc., están en las mismas condiciones. Así es, que sólo es necesario, que la mayoría imiten el ejemplo dado por muchos, que ya están trabajando, los unos en el puesto haciendo *brèves*, otros trabajando de pintores de casa, etc.

Los patrones firmantes hasta hoy son 10. Todos los días han seguido reuniéndose en el local del Club Vorwärts, es necesario haber acudido a esas reuniones para darse cuenta del entusiasmo y unión que existe entre estos trabajadores, los cuales han firmado un compromiso, declarando que no volverán al trabajo sino en las condiciones solicitadas por la sociedad gremial.

El más antiguo de los fabricantes de cuantas existen en esa capital, el señor Francisco Martinot, establecido en la calle Talcahuano entre Viamonte y Córdoba, se presentó a la

atrás, con paso de vencedor.

Llamé, la puerta cochera se abrió, y sentí que una pequeña mano apretaba la mía.

—Buen día, Jacobo—dijo ella con voz baja.
—¿Vas a subir? Escucha—continuó sin que le contestara,—hago por tí lo que no haría por nadie. Tu madre y tu hermano han entrado furiosos. Yo estaba en el salón. «Déjanos solos», me dijo la baronesa. Comprendí que iban a hablar de tí, y me puse detrás de la puerta. Oi todo.

—Y bien, dí lo que has oído.

Luisa, que tenía tan buena memoria como fino oído, me contó todo.

—Gracias, querida Luisa, pero esto no impedirá que vea a mi madre. Dile que estoy abajo.

Luisa era mi hermana de leche, y desde niño tuve por ella un verdadero cariño de hermano. Durante mi ausencia, la madre, mi nodriza, y el padre de Luisa murieron, gastados por la miseria y el trabajo. La muchacha era hermosa y tenía quince años; mi madre creyó hacer gran caridad tomándola de camarera para los cuidados de su importante persona.

Luisa anunció mi visita a mi madre.

—Que entre—exclamó secamente.

No estaba aún en medio del salón cuando con acento colérico me dijo:

—¡Ah! muy bien, señor! Nos habéis cubierto de vergüenza, y osáis presentarnos delante de mí, después del escándalo de ayer! Tomad, señor, leed lo que dicen de Vd. los diarios. Tendréis pronto la celebridad de Heróstrato.

—No lo puedo disimular—le dije después de haber leído—que siento náuseas al leer este papelucho escrito por ruñanes que explotan la credulidad de unos y adulan los vicios de los otros para ganar con que sos-

siedad y firmó el pliego de condiciones; al mismo tiempo aconsejó a los obreros que persistieran en la lucha, porque estimaba el triunfo inevitable a favor de los huelguistas.

El martes a la hora de costumbre celebraron asamblea, dándose lectura de seis notas enviadas por otras tantas sociedades de resistencia, ofreciendo su concurso moral y material.

Varios obreros que trabajan en las provincias han escrito ofreciendo enviar dinero en caso de que los huelguistas lleguen a necesitarlo.

En La Plata se han reunido los pocos obreros que allí trabajan, y acordaron que no vendría ninguno a esta capital.

La sociedad gremial ha enviado a Montevideo un delegado para que recorra las diferentes fábricas que existen en aquella capital, y notifique a los obreros del estado de la huelga, y la necesidad que existe de establecer una solidaridad en beneficio de los trabajadores de ambas orillas del Plata.

Se ha recibido un telegrama de ese delegado, comunicando que el domingo se celebró una asamblea, y que, por unanimidad, aquellos obreros declararon que por ningún precio vendrán a Buenos Aires, sin que antes haya terminado la huelga.

Fideleros

El mal tiempo privó que el sábado a la noche concurrieran todos los obreros fideleros a la reunión que tuvo lugar en el salón San Martín, calle Rodríguez Peña 344.

Sin embargo, asistieron a la asamblea unos 150 obreros.

Abierta la sesión, se acordó primeramente reintegrar la comisión directiva, nombrándose vicepresidente a Ruggero Antonio; vicepresidente, José Castelfranco; vocales: Aquiles Visconti, Salvador Bruschetti, Gaetano Cantabresi, Antonio Lalo, Amadeo Palagi, Angel Belon, Joaquín Pérez, Ricardo Núñez, Bartolomé Rosso, Carlos Molinari, Eduardo Fernández, Fernando Arredondo, Salvador Casablanca, Juan Puricelli, Antonio Romero y Nicolás Marciari.

Un obrero de la casa de los señores Canesa y Pegasano, Gaetano Cantabresi, informó a la asamblea, diciendo: «Como había quedado resuelto el miércoles a la noche, el jueves, al salir de la fábrica, nos apersonamos al señor Pegasano, a fin de saber si estaba ó no dispuesto a aumentar nuestros salarios, a lo que nos contestó diciendo que lo que hicieran los demás, él también haría; pero, el viernes por la mañana fuimos llamados por el señor Canesa, quien nos pidió las libretas y nos despidió a todos.»

tener los suyos. En cuanto a la cobarde é hipócrita denuncia que contiene este papelucho, la desprecio. Pero no he venido para escuchar recriminaciones. Vengo para enterar a Vd. de lo que dejó consignado en su testamento su hermano: legaba toda su fortuna a Silvia y a mí, con tal que nos uniéramos. Amo a Silvia y soy amado de ella. Nuestro deseo es casarnos cuanto antes. Creo que no tendrá ninguna objeción que hacernos.

—Sí, señor. No quisiera que esa fortuna cayera en manos de un enemigo del orden social, que haría de ella muy mal uso. No quisiera ver a la pobre Silvia, tan joven, tan hermosa y tan rica, en el fondo del abismo donde la arrastrará Vd. con sus extravagancias. He pensado en mejor suerte para ella. Quisiera verla casada con un joven de rango, serio, unido al partido conservador.

—Mi hermano... tal vez!

—No he dicho eso; pero, en fin, un hombre que se le pareciera.

—¿En fin, me da Vd., si ó no, su consentimiento?

—Jamás.

—Y bien, nos lo tomaremos—dije saliendo con gran tranquilidad.

Cuando entré mi hermano, le contó lo sucedido y los proyectos que había imaginado.

—Nada, nada—dijo Julián—Jacobo será de hoy a mañana, conducido ante el juez de instrucción. Trataré que el arresto preventivo tenga lugar inmediatamente después del interrogatorio. Iré después a ver a Silvia. Simularé un gran disgusto y un gran deseo de serle útil. Le diré que será incomodada por la policía, que no le gusta ver a las jóvenes solas. En fin, le diré que tiene un solo medio de escapar a todas esas vejaciones, ser mi esposa.

—Dios te ayude, hijo mío.

La asamblea prorumpió en vivas a los obreros de la fabrica de Canesa y Pegasano y a la huelga. Y la mayoría de los que hicieron uso de la palabra, estuvieron contextes en aconsejar la unión y la necesidad de sostener la huelga a costa de cualquier sacrificio.

Por lo pronto ha habido arreglo entre obreros y patrones en las casas de los señores Bartolomé Rosso, Lagomaggió, José Loreti, Vanni y Gioni, Antonio Pegasano, Devoto, Ferrua, Casinelli, Cionaga, Repeto, Forchieri, Merle y otros cuyos nombres no recordamos.

He aquí las casas que están sin obreros: Domingo Oneto, en la Chacarita; Juan Ragio y Hno., en Flores; Juan Devoto, Montevideo y Cangallo; Santiago Ratto, Rawson y Piedad; José Garibaldi, Boca; Canesa y Pegasano, calle de Centro América.

En cambio, ya se han arreglado en las demás fábricas, que son 27.

Los obreros que hoy trabajan han declarado que cederán a beneficio de los huelguistas el aumento que han obtenido.

Los patrones Sres. Canesa y Pegasano, como los demás capitalistas, tienen a su disposición a la policía. El jueves de mañana no solamente los vigilantes obligaban a que ningún obrero se estacionaria en las esquinas, sino que hasta hacían salir a los que se hallaban adentro de los despachos de bebidas.

Esto lo hacen esos fabricantes después de haber despedido a todos los obreros, para tomar solamente a los que no pertenecían a la sociedad de resistencia.

Pintores

Veintiocho socios pidieron una asamblea extraordinaria a fin de discutir la conveniencia de establecer las diferentes categorías que deben existir en el gremio, es decir, que los empapeladores, por ejemplo, se ocupen solamente del papel, los recuadradores, del recuadro, etc., etc., y que para los que trabajan en balcones y escaleras a viento, en cuyos trabajos el obrero expone a cada paso su existencia, se solicitará un salario mayor que el que gana uno que pinta puertas o blanquea una casa baja.

Con este motivo tuvo lugar el domingo por la mañana una reunión en los altos del café Chalet, calle Cangallo y Maipú, resolviendo por el momento activar la huelga, es decir, tratar que firmen los empresarios que aun no lo han hecho; para lo cual se nombró una comisión especial, otra para proponer los precios para los trabajos peligrosos, y otra encargada de llegar a un acuerdo con los gremios que se ocupan en la construcción, a fin de formar una liga obrera.

Al mismo tiempo se distribuyó entre los concurrentes una hoja suelta, en la que constan todas las subscripciones y donaciones hechas a beneficio de la huelga de pintores.

En Concordia se han declarado en huelga 37 pintores, exigiendo aumento de salarios. La huelga parece tener probabilidades de triunfar.

Tipógrafos

La asamblea extraordinaria convocada para mañana por la Sociedad Tipográfica Bonaerense, tendrá por objeto discutir, entre otros asuntos, el proyecto siguiente:

Artículo 1º Créase una sección con el nombre de Fomento Tipográfico, de acuerdo con el inciso 4º del artículo 1º de los estatutos y sobre las bases siguientes:

1º Propender por todos los medios legales al mejoramiento de los sueldos de los asociados.

2º La sección se instalará con un número no menor de cien asociados.

3º Levantada el acta de instalación y nombrada su comisión directiva provisional, procederá ésta a formar un reglamento definitivo, enviando copia al consejo directivo.

Art. 2º Dos delegados de la comisión directiva de la Sociedad Tipográfica Bonaerense serán miembros natos de dicha comisión, teniendo voz y voto, sin perjuicio de lo que dispone el artículo 41 del estatuto.

Art. 3º La Sociedad Tipográfica no es responsable en ningún caso de los compromisos que contraiga esta sección.

Los tipógrafos de Montevideo han enviado a esta capital un delegado especial, a fin de

ponerse de acuerdo con los colegas de ésta, para que ninguno vaya a Montevideo, hasta tanto que quede completamente solucionado el conflicto que existe entre obreros y patrones.

Con este motivo el delegado en cuestión ha recorrido todas las imprentas, distribuyendo a los operarios un manifiesto en el cual explica las ventajas que han solicitado y han obtenido.

Dependientes de farmacia

La comisión redactora de los estatutos de la sociedad, compuesta por Santa Lucia, Boloño, Rey, Belliechi y Ferrari, presentó su trabajo, que fué aprobado y mandado imprimir para colocarlo luego entre los asociados, quienes serán citados para dar su sanción a una asamblea que tendrá lugar el primer domingo del mes que viene; nombraráse asimismo la nueva comisión directiva, por ser provisional la que hoy está al frente de la sociedad.

Estivadores

No hace una semana que la huelga ha terminado, y según nos han manifestado algunos ex-huelguistas, los patrones, lejos de cumplir con lo que habían prometido, han empezado por rebajar los salarios de \$ 4 a 3.50.

La Asociación de Artes Gráficas y similares celebrará una reunión extraordinaria a fin de llegar a un acuerdo con respecto a la creación de una sección de resistencia dentro de la Tipográfica Bonaerense.

Constructores de carros

De los 61 pliegos de condiciones que los obreros constructores de carros dirigieron a otros tantos dueños de establecimientos del raño, solo tres han quedado sin contestar. Todas las otras casas han accedido a la disminución de dos horas de trabajo.

Los huelguistas son, pues, muy pocos, y la sociedad les pasa un jornal igual al que ganan los que trabajan.

Veleros y alfombreros

Buenos Aires, 21 Enero.

Un núcleo de veleros y alfombreros reunidos, en una reunión preparatoria, hemos acordado formar una sociedad de resistencia, y lanzamos la presente proclama:

Compañeros: Cada día se hace mas, insuportable la situación en que nos hallamos. Despertemos a la luz del día y entablemos la lucha de clases, los oprimidos a los opresores; nosotros somos las víctimas de la ambición desenfrenada de nuestros patrones que nos hacen trabajar 11, 12 y 14 horas por día de extenuante trabajo, en pago del cual recibimos solo los mas indispensables medios de subsistencia, lo que forzosamente necesitamos para poder seguir trabajando en beneficio exclusivo de los patrones. En breve lanzaremos un gran manifiesto explicándoos cuál es la causa de nuestra miseria.

Compañeros del gremio: Quedais todos invitados a la reunión de propaganda que tendrá lugar el domingo 26 de Enero, a la una de la tarde, en la calle Alsina 1519.

Compañeros: Adelante! Viva la unión de los trabajadores! Viva la emancipación obrera! — El secretario provisório, Tomás Martínez.

Peluqueros

El jueves 23 declaráronse en huelga los oficiales peluqueros de Villa Mercedes (San Luis).

Trabajaban con exceso, siendo mal remunerados, y piden 80 \$ mensuales y cerrar la casa los domingos al medio día.

Centro Socialista Obrero

Esta agrupación celebrará asamblea ordinaria el lunes 27 del corriente, a las 8 p. m., en el local del Club Vorwaerts, Rincón 1141.

ORDEN DEL DIA

- 1º Lectura del acta anterior.
- 2º Correspondencia.
- 3º Balance.
- 4º Renovación de la mitad del Comité.
- 5º Asuntos varios.

AVISO

Llamamos la atención sobre nuestro cambio de local, situado en calle Chile núm. 1159.

No hay tal conflicto

Algunos diarios han hablado de un nuevo conflicto suscitado por anarquistas en una reunión socialista, que habría dado lugar a la intervención de la policía. Felizmente no ha habido nada de eso.

Las noticias que tenemos son de un grave choque entre la policía y algunos anarquistas que salían de una reunión celebrada en el local de la Sociedad de Albañiles! donde se habían ocupado de un tema de la mayor importancia: el amor libre.

Como es de suponer, los anarquistas sacaron la peor parte, porque no están disciplinados ni organizados como la policía, la cual además hizo gala con ellos de toda su fuerza y toda su brutalidad.

Lamentamos profundamente el desperdicio de fuerzas hecho por los alucinados anarquistas, energía que mejor empleada los conduciría a resultados muy distintos.

ÚLTIMA HORA

Huelga de fideleros

Tuvo lugar anteanoche en el salón de la sociedad General San Martín, Rodríguez Peña 341, la asamblea extraordinaria de los obreros fideleros.

Abierta la sesión, el presidente manifestó que aún había varias fábricas donde los patrones se negaban a un arreglo con sus obreros, agregó que como hasta el presente solo había firmado un fabricante, el señor Domingo Casinelli, y los demás solo habían manifestado su conformidad de palabra, era necesario tomar una firme resolución, es decir, continuar la huelga, como hasta ahora, ó darle otro carácter.

Después de una ligera discusión, se acordó por unanimidad de votos que desde ayer, no se trabajara en ningún establecimiento, cuyos dueños se nieguen a firmar el convenio propuesto.

En la fábrica de Canesa y Pegasano, donde los obreros habían sido despedidos y sustituidos por un personal que nunca había visto fideos, han reventado una prensa y un cilindro, y un obrero se estropeó un brazo.

Ayer mañana el mismo señor Andrés Canesa, con vigilantes, recorría los alrededores de la fábrica; en la esquina de Corrientes y Nueva Granada, se hallaba parado un obrero anciano, Bartolomé Malatesta, que hace 15 años trabaja en el establecimiento de dicho señor. Malatesta fué insultado por el fabricante, que le llamó vagabundo y holgazán, y no contento con esto, quiso mandarlo preso. Dijo al fin que lo perdonaba a condición de que se fuera a su casa y no saliera durante la huelga, dándole orden al vigilante de que si lo hallaba por la calle, lo llevase a la comisaría.

El mismo señor Canesa, exaltado porque vió a un joven que antes trabajaba en su fábrica, le dió un golpe de puño en la mandíbula inferior, diciéndole que se retirara de allí, si no quería ir preso.

La policía ayuda a este señor de vidas y haciendas, que no sería extraño halle su orgullo con la resistencia y el triunfo de los huelguistas.

A los suscritores de Interior

Se les previene que dentro de quince días dejaremos de enviar el periódico a todos aquellos que no hayan arreglado sus cuentas con la administración.

EL ADMINISTRADOR

REUNIONES OBRERAS

Pintores

Una reunión extraordinaria de estos obreros tendrá lugar el domingo 26 del corriente a las 8 p. m. en el salón café del Chalet, calle Maipú y Cangallo.

CONSTRUCTORES de carruajes

Mañana domingo, a las dos de la tarde, se reúnen en el local del Club Vorwaerts.

Correspondencia administrativa

Schulze—Santa Fe—Se recibió un giro por 45 pesos.

Albizzati—Córdoba—Se recibió 1 peso; se le mandará el periódico.

PARTIDO SOCIALISTA

- Comité Ejecutivo del Partido.
 Centro Socialista Obrero.
 Centro Socialista Universitario.
 Centro Socialista de Barracas, Australia.
 1131 (Barracas al Norte).
 Club Vorwärts, Rincón 1141.
 Club Socialista de Balvanera, Matheu 71.
 Club Socialista del Pilar.
 Fascio dei Lavoratori, Matheu 735.
 Club Vorwärts, Buen Orden 411 (Rosario de Santa Fé).
 Federación de Trabajadores de Santa Fe, calle Gobernador Crespo, esquina Jujuy, número 602.
 Sociedad Cosmopolita Internacional, Santiago del Estero.
 Centro Socialista Obrero Internacional Córdoba.
 Club Socialista Obrero, Calle 1 entre 35 y 36, Tolosa.
 Club Socialista Obrero, Paraná.
 Club Socialista Obrero, Quilmes.
 Club Socialista Obrero, San Antonio de Areco.

Biblioteca Socialista

Se hallan en venta en esta Administración los siguientes folletos:

- Estudio sobre el socialismo científico, por GABRIEL DEVILLE 0.20
 Observaciones sobre la cuestión social, por DE AMICIS..... 0.20
 Ley de los salarios, por JULIO GUESDE 0.20
 Socialismo utópico y socialismo científico, por ENGELS..... 0.20
 La Autonomía y la Jornada legal de 8 horas, por PABLO LAFARGUE... 0.20
 Manifiesto Comunista, por CARLOS MARX y FEDERICO ENGELS 0.15
 Socialismo y Ciencia positiva, por ENRIQUE FERRI..... 1.00
 Obreros y patrones, por ADRIAN PATRONI..... 0.20
 ¿Qué es el socialismo? por JOSÉ A. INGENIEROS..... 0.50

EN IDIOMA ITALIANO

S. Colombo—La libertad e la morale nel socialismo 0.10